



¿Quiénes Integran la FIMPES?

Información en la página 3

el universitario

No. 208

Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.

Miércoles 30 de Octubre de 1996

Año VI

ACADEMICA

UPAEP ACREDITADA POR FIMPES



La Comisión Permanente de Certificación y los Rectores de las Universidades asociadas a la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES).

Lic. Mario Iglesias García Teruel
Rector
Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla

Estimado Sr. Rector:

Los miembros de la Comisión Permanente de Certificación, en una reunión de trabajo los días 7 y 8 de octubre y con estricto apego a lo establecido en el manual "Sistema para el Ingreso y Permanencia en la FIMPES, a través del Fortalecimiento y Desarrollo Institucional", examinaron los documentos pertinentes y dictaminaron sobre el esfuerzo de su institución para el logro de estándares de calidad que la Federación ha establecido.

Los miembros de la Comisión, conscientes del propósito de sus funciones y en consenso, formularon el siguiente dictamen:

**Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.
Acreditada.**

Se espera que su Universidad continúe en el esfuerzo para cumplir los compromisos adquiridos en su respuesta Institucional, para de esta manera contribuir de manera importante al fortalecimiento y desarrollo de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla.

Atentamente
Dr. Enrique Cárdenas Sánchez
Presidente
Comisión Permanente de Certificación

Nuestra Universidad, la Primera Institución Acreditada en la Región

La UPAEP es de las 6 primeras instituciones de México que tienen una acreditación de calidad, misma que se logró a través de la FIMPES señaló el Rector M.A. Mario Iglesias García Teruel quien en dos ocasiones fungió como Presidente de la FIMPES de los periodos 88-89 y 89-90.

En el área educativa después de las certificaciones que ofrecen las instituciones estadounidenses, la más importante en toda América es la FIMPES.

La UPAEP logró su acreditación ante dicha Federación después de pa-



sar por varias etapas de verificación de la calidad en nuestra institución, esto se llevó a cabo a través del personal de la FIMPES, quienes certificaron que cada dato fuera verídico, lo mismo hicieron en diferentes universidades, siete en total de las cuales sólo la UPAEP y la Universidad La Salle de México fueron certificadas sin ningún condicionamiento.

La FIMPES es la primera institución que em-
Pasa a la Página 2...

**XXX Asamblea
de FIMPES.**

Información en la Página 4.

AUTOESTUDIO

En Busca de la Excelencia Académica

La búsqueda de la Excelencia Académica ha sido una inquietud permanente de nuestro Patronato Fundador; se inició en enero de 1992, la etapa de preparación para dar paso a este proceso de análisis y mejora continua en cada una de las áreas de la Universidad.

La coordinación general de la aplicación del autoestudio, corrió a cargo del ingeniero Jorge Luis Galván Sánchez, quien con el apoyo de miembros de la institución conformaron los diferentes comités que se dieron a la tarea de investigar y analizar cada una de las instancias de nuestra

Particulares de Educación Superior (FIMPES).

Entre los puntos más sobresalientes del Autoestudio cabe mencionar:

- * Que fuera sistemático
- * En qué situación se encontraba la Universidad
- * Hacia dónde se quería llegar
- * Cómo mejorarlo
- * Identificación y aprovechamiento de los recursos
- * Involucramiento de toda la comunidad universitaria
- * Analítico y propositivo
- * Y sobre todo, cómo lograr más y mejores resultados.



Buscando la excelencia, en beneficio de los jóvenes

El Autoestudio fue: La búsqueda y encuentro, por parte de la comunidad universitaria, de las premisas de planeación para ubicar a la UPAEP en el contexto actual que vivimos, confrontando sus logros en función de su misión.

También representó la identificación de las fortalezas y debilidades, oportunidades y amenazas, con el fin de obtener compromisos mayores en beneficio de la Universidad y de su Comunidad.

casa de estudios para cumplir con los requerimientos que solicitaba la Federación de Instituciones Mexicanas



UPAEP, certifican su calidad educativa.

EL UNIVERSITARIO

...Nuestra Universidad

Viene de la Página 1.

pezó a analizar la calidad de las universidades así como certificar con una acreditación a aquellas que tienen los indicadores de calidad necesarios para poder brindar una educación segura a los estudiantes que ingresen a instituciones certificadas por FIMPES.

De esta forma se puede asegurar con toda certeza que la UPAEP cuenta con índices de calidad muy altos y esto garantiza tanto a alumnos como a padres de familia que están en una institución que cuenta con una excelente calidad en la educación y esto por lo tanto va a repercutir en cada uno de los egresados, al obtener una profesionalización en sus estudios que marcará un buen nivel académico y por lo tanto les permitirá obtener un buen empleo.

Esta acreditación compromete a la Universidad a mantener su nivel de calidad y no sólo eso sino a ofrecer cada día mejores niveles; en este sentido en los estatutos de FIMPES se manifiesta que una vez que la universidad adquiera la certificación deberá ser verifi-

ficada en cuanto a su calidad cada cinco años, lo cual permitirá que estos estándares se mantengan o se superen, pero que no bajen.

Esta certificación no es obligatoria para todas las universidades, actualmente sólo las que deseen darle a sus alumnos una calidad certificada en la educación podrán realizar los trámites para la acreditación en FIMPES, es por ello que de las 72 opciones de Educación Superior que existen en Puebla, sólo las que verdaderamente desean una superación académica se interesarán por lograr este objetivo ya que representa un mecanismo para que las instituciones se superen y es lógico que la misma sociedad será quién demande una educación de calidad y en esa medida será una obligación para las instituciones.

Cabe recordar que este es un compromiso para continuar en ese proceso de mejora para servir de forma óptima a los estudiantes, egresados y a la sociedad en general. Los alumnos serán los primeros beneficiados con esta acreditación.

ACADEMICA

¿Qué es la FIMPES?

La Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior, es una agrupación en la que, voluntariamente se asocia, las instituciones particulares de educación superior para promover los valores de la persona humana, representar las instituciones asociadas e impulsar la calidad y superación académica, para contribuir a conformar una sociedad con mayor justicia y desarrollo social.

Para realizar sus objetivos y cumplir con su Misión, se hace a través del Consejo Directivo y el trabajo de las Comisiones y las Subcomisiones.

La FIMPES está representada por consejeros de:

- * Zona Noreste
- * Zona Noroeste
- * Zona Occidente
- * Zona Sur

Además está conformado por comisiones y subcomisiones de trabajo:

- 1) Docencia y Superación Académica.
 - Subcomisiones de:
 - * Información y Documentación
 - * Premios FIMPES
 - * Escuelas de Turismo.
- 2) Investigación e Intercambio Universitario.
 - Subcomisiones de:
 - * Intercambio Universitario
 - * Investigación
 - * Recursos Humanos
 - * Orientación Educativa
 - * Directores de Centro de Cómputo e Informática
 - * Servicio Social

3) Difusión y Subcomisiones de:

- * Promoción Deportiva
- * Cultural
- * Imagen

4) Finanzas

5) Asuntos Jurídicos y Fiscales

- Subcomisiones de:
 - * Desregularización
 - * Jurídica
 - * Fiscal

6) Verificación

- Subcomisiones de:
 - * Aplicación de sistema

7) Bench Marking

8) Crédito Educativo.

Amén del Trabajo de las Comisiones, el Consejo Directivo desarrolla su actividad en base a Proyectos Prioritarios, siendo éstos:

- 1.- Seguimiento y evaluación del Sistema de Ingreso y permanencia en la FIMPES, a través del Fortalecimiento y Desarrollo Institucional.
- 2.- Desregularización y Simplificación Administrativa.
- 3.- Convenios Inter-institucionales de Carácter Internacional.
- 4.- Financiamiento.
- 5.- Estatutos y reglamento.

Las Dudas Sobre la FIMPES

La FIMPES, es la Federación de Instituciones Mexicanas de Educación Superior cuyo objetivo es reunir a las casas de estudios de más alto reconocimiento académico.

En esta ocasión, el licenciado Enrique Cárdenas, es quien preside a la FIMPES la cual está integrada por un total de 76 Universidades e Institutos de educación superior de todo el país.

Ser acreditados por esta Federación significa que los estudios impartidos por UPAEP son de calidad.

UPAEP el universitario
DIRECTORIO

M.A. Mario Iglesias García Teruel
Rector

Arq. José María Argüelles R. N.
Director de Relaciones Externas

Lic. Rafael Bretón Pavón

Jefe del Departamento de Comunicación e Imagen

Lic. Norah Huerta Badillo
Editor

Francisco Rivas Zerón
Director
Información y Diseño

Lucero Tello Velázquez
Subdirector

Melina Ariza Sánchez
Corrección de
Pruebas y Estilos

Leopoldo Aguilar Cruz
Deportes

José Notario Moya
Fotografía

Los artículos publicados son responsabilidad de los autores, no necesariamente el sentir del periódico.

ACADEMICA

Informan a los Alumnos Sobre la Acreditación de FIMPES

Para dar a conocer la acreditación de FIMPES a la UPAEP, se organizaron asambleas informativas donde cada una de las Divisiones académicas que integran nuestra casa de estudios se reunieron y fueron notificadas de la buena noticia, además de que se comentó de los beneficios

que traerá consigo el estar acreditada la Universidad por dicha federación.

Se dieron a conocer el número de planteles que se encuentran asociadas a la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior, al igual de aquellas que desean ingresar a la FIMPES; por otra



Alumnos de la División de Ciencias de la Salud en asamblea.

parte, también se explicó detalladamente cuál es la misión del ya citado organismo educativo y cuáles sus metas a cumplir.

A las asambleas informativas asistieron alumnos de las diferentes carreras que conforman

nuestra comunidad universitaria, así como maestros; como invitado de honor estuvo presente nuestro Rector M.A. Mario Iglesias García Teruel, acompañado de los directores de División quienes presidieron dicha asamblea.



Con alegría recibieron la noticia de la acreditación los alumnos de la División Económico Administrativa.



La respuesta de los jóvenes a las asambleas fue positiva en todas las Divisiones.



La División de Ciencias Sociales y Humanidades fue quien dio la primicia de la acreditación de la UPAEP ante la FIMPES.

76 las Instituciones de Educación Superior Asociadas a la FIMPES

- Centro Universitario de la Ciudad de México
- Centro de Enseñanza Técnica y Superior
- Centro de Estudios en Ciencias de la Comunicación
- Centro Universitario de Investigación Humanística
- Centro Universitario Grupo Sol
- Complejo Educativo Hispanoamericano, A.C.
- Instituto Celayense
- Instituto de Educación Superior de Tecuán
- Instituto de Estudios Superiores de Tamaulipas
- Instituto de Estudios Universitarios
- Instituto Tecnológico Autónomo de México
- Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Monterrey
- Normal Superior Benavente
- Normal Superior FEP
- Normal Superior Juana de Asbaje
- Normal Superior de Nueva Galicia
- Universidad de las Américas-México
- Universidad de las Américas -Puebla
- Universidad de Anáhuac
- Universidad Anáhuac del Sur
- Universidad Autónoma de Fresnillo
- Universidad Autónoma de Guadalajara
- Universidad Autónoma del Noroeste
- Universidad del Bajío
- Universidad de Celaya
- Universidad del Centro de México
- Universidad del Claustro de Sor Juana
- Universidad de la Comunicación
- Universidad Cristóbal Colón
- Universidad Cuauhtémoc

- Universidad Chapultepec
- Universidad Don Vasco
- Universidad Emilio Cárdenas
- Universidad Hispanoamericana
- Universidad Iberoamericana
- Universidad ISEC
- Universidad José Vasconcelos
- Universidad Latinoamericana
- Universidad México Americana del Norte
- Universidad Mexicana del Noreste
- Universidad de Morelos
- Universidad de Monterrey
- Universidad Motolinía
- Universidad del Noreste
- Universidad del Noroeste
- Universidad Panamericana
- Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla**
- Universidad Regiomontana
- Universidad Regional del Sureste
- Universidad La Salle
- Universidad Simón Bolívar
- Universidad Tecnológica Americana
- Universidad Tecnológica de México
- Universidad del Tepeyac
- Universidad del Valle de Atemajac
- Universidad Valle del Bravo
- Universidad del Valle de México
- Universidad del Valle de Puebla
- Universidad Vasco de Quiroga
- Universidad Villa Rica

FIMPES

Instituciones Aspirantes

Algunas instituciones de educación superior en su afán de alcanzar la excelencia académica se encuentran solicitando su admisión a la FIMPES para así estar dentro del grupo de Universidades más importantes a nivel nacional; entre las casas de estudios por ingresar están:

- Centro de Estudios Profesionales de Chiapas Fray Bartolomé de las Casas
- Centro de Estudios Universitarios de los Altos
- Centro de Estudios Superiores de San Angel
- Instituto de Ciencias y Estudios Superiores de Tamaulipas
- Instituto de Especialización para Ejecutivos, A. C.
- Instituto Superior del Bajío
- Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente
- Universidad Autónoma de la Laguna
- Universidad del Pacífico
- Universidad del Sol
- Universidad Insurgentes
- Universidad Intercontinental
- Universidad Latina
- Universidad Latina de América
- Universidad Valle de Grijalva

13. Con el fin de colaborar y enriquecer con las experiencias de otras Universidades e Instituciones de Enseñanza Superior, busca gustosa la relación y el intercambio con ellas.



XXX ASAMBLEA

Formar Jóvenes Capaces e Integros, el Compromiso de FIMPES

Formar jóvenes capaces e íntegros con una preparación sólida en su propia especialidad, que participen activamente en el desarrollo social, económico y político del país es el compromiso que se han propuesto llevar a la práctica las diferentes universidades que están asociadas a la Federación de Instituciones Mexicanas Particulares de Educación Superior (FIMPES), esto durante la celebración de la XXX Asamblea de dicha organización educativa, que tuvo lugar en las instalaciones de la Universidad La Salle.

A lo largo de quince años de vida de esta Federación se ha ido transformando de ser un ente que sólo agrupaba a universidades e institutos de estudios superiores que buscaban encontrar soluciones a proble-



La formación integral de los jóvenes, compromiso de FIMPES.

mas comunes. Ahora, la FIMPES cumple con su función como agencia acreditadora, que se ha convertido en un instrumento eficaz para promover iniciativas como la creación de un sistema de crédito educativo que, con el apoyo de las autoridades y organismos internacionales, contribuye a abatir de manera importante la falta de cobertura educativa nacional.

Con un total de 76 rectores y directores de

centros de estudios superiores del país, se efectuó la XXX Asamblea de FIMPES que por segunda ocasión tiene como sede la ciudad de México, aunque para esta edición se eligió la Universidad La Salle como anfitriones de la misma.

De igual forma, las máximas autoridades de FIMPES coincidieron en que son tiempos de romper las separaciones -un tanto artificiales- entre las universidades públicas y particulares, ya que enfrentan el mismo reto y desean alcanzar los mismos objetivos.

Durante los tres días de la Asamblea, los representantes de las diferentes instituciones de educación superior que integran FIMPES, asistieron a mesas de trabajo y conferencias en donde se analizaron aspectos referentes al desarrollo y fortalecimiento de este nivel educativo en toda la república.

Tecnología, métodos y fórmulas de enseñanza, la determinación de prioridades y las tendencias modernas en educación fueron algunos de los temas que se revisaron en esta reunión.

De igual forma, se entregó reconocimiento en investigación y ensayo. El primer lugar en la categoría de investigación lo obtuvo Oscar Humberto Castro Mercado, del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de Occidente, con el trabajo "Microhistoria del currículo en la Escuela de Arquitectura de ITESO".

En ensayo, el sitio de honor lo ocupó Enrique Mendoza Tello, de Universidad La Salle. En ambos concursos hubo una participación de 19 proyectos, cinco participantes en la primera y catorce en la segunda categoría.

Finalmente, recordar que a lo largo de tres días de trabajo se acordó también que la XXXI Asamblea de FIMPES habrá de realizarse en marzo del año entrante en la Universidad Cristóbal Colón, en Veracruz, Ver.

ACREDITACION FIMPES



Entre sus principales objetivos está la búsqueda de la excelencia académica. Promover la formación integral entre los alumnos para que respondan a las necesidades sociales.

Para la UPAEP, la acreditación significa un hecho histórico, toda vez que es la primera vez que ocurre en el país y dentro del organismo -FIMPES-, el llevar a cabo el proceso de mejora continua dentro de la institución en sus diferentes áreas de servicio académico y administrativo.

Actualmente el proceso está planteado para que sea aplicado cada cinco años, pero también puede llegar a modificarse y emplearse cada siete años.

Para la UPAEP es un reto mantener los estándares de calidad académica, los cuales deben ser superados de acuerdo a las necesidades del entorno.

Para los estudiantes de esta casa de estudios representa un compromiso, ya que la acreditación por parte de la FIMPES, certifica la validez de la calidad educativa que ofrece la UPAEP a nivel regional y estatal, al grado que sus egresados pueden competir profesionalmente en todos los rubros.

AUTOESTUDIO

La UPAEP Tiene Calidad Total en sus Estudios

A través de la acreditación que la UPAEP obtuvo en la FIMPES se logró una excelencia en los estudios, que se entiende como un proceso de mejora y de resultados acordes con los conceptos de educación y formación integral que responda a las

nas universidades no se interesen en brindar calidad a sus estudiantes, pero con el tiempo la misma sociedad demandará instituciones de calidad y en esa medida será una obligación.

Para que la UPAEP pudiera obtener su acredita-



La UPAEP fue acreditada por la FIMPES, con ello, se logra la certificación de estudios.

necesidades sociales de la población, manifestó el ingeniero Jorge Luis Galván Director de Desarrollo Educativo.

Los estudiantes de la UPAEP deben estar muy orgullosos de su institución ya que para realizar este estudio se hizo una comparación entre varias universidades y el balance resultó muy favorable para la UPAEP, ya que no sólo los integrantes de nuestra institución hablaron bien de la misma, sino que esto ya está certificado con estándares nacionales e internacionales.

Este sistema de certificación representa un mecanismo para que las instituciones se superen, pero como no es obligatorio hace que algu-

ción tuvo que pasar por tres etapas: autoestudio, validación y certificación, el resultado de dicho examen fue satisfactorio y de esta forma se logró el objetivo.

Con ello los beneficiados serán los alumnos quienes podrán obtener una calidad educativa certificada y con la firme idea de que ésta se elevará constantemente.

La FIMPES tiene 15 años funcionando e integra a las principales instituciones de Educación Superior, entre ellas a la UPAEP lo que significa un reto y un orgullo tanto para los alumnos como para todo el personal, ya que todos hacen posible que la calidad se de y se califique.